

令和五年度

三宅村立三宅中学校



学校だより

第 175 号

令和6年1月9日

校長 小澤 秋仁

東京都三宅島三宅村伊豆 470

TEL 04994-2-0049

FAX 04994-2-1376

<https://miyake-chu.edumap.jp/>

パス

校長 小澤 秋仁

あけましておめでとうございます。本年も保護者の皆様、地域の皆様にご協力賜りまして、生徒の成長のために教職員一同、教育活動に邁進する所存でございます。よろしくお願い申し上げます。

12月21日に全校ビブリオバトルが繰り広げられました。ビブリオバトルとは知的書評合戦と言われ、自分が面白いと思った本を持ち寄って5分間で順番に紹介し、その発表についてそれぞれ2、3分間のディスカッションを参加者全員で行います。最後に一番読みたくなった本（チャンプ本）を投票で決めるというゲームです。本校では、学年ごとに予選を行い、学年代表が全校大会に出場しました。教員も予選を行い「凡事徹底」（井芹 貴志著）を紹介した田中先生が教員代表で挑みました。ビブリオバトルの難しい点は、あらずじを全て語ってしまえば、参加者はそれで満足し「読んでみよう」という気にはなりません。内容の紹介を削りつつ参加者に興味をもたせることがポイントになるのでしょうか。説得力のあるプレゼンに参加者は前のめりになって聞いておりました。ディスカッションタイムは、始めは意見が出るもののやがて膠着しました。すかさず、実行委員が参加生徒にマイクを向け、意見を引き出そうとします。実行委員からの突然のパスに対して、懸命に質問を捻出してパスをつないでいました。

23日には、生徒会主催で、ボランティア活動とレクリエーション大会が行われました。9月の浜清掃に続き2回目の活動です。生徒からボランティア活動の声が上がるようになってきました。地域清掃の後はレクリエーションです。ドッジボールとバレーボールです。ドッジボールではパスを回し、敵チームを動かす。これを繰り返しながら、態勢を崩す、外野の近くに寄せるなどして、射止めていました。味方へのパスがずれてしまえば、近くに敵チームを寄せてもアウトを取ることができません。味方の正面にパスを届けることが重要です。バレーボールは体育の授業においても取り組んできましたから、「サーブを打ったらおしまい」というようなことがなく、パスがつながり、ラリーが続きました。

15日には、3年生の教室で、「紀行文発表会」が行われました。総合的な学習の時間で「古の都」について学んできました。また、国語科では紀行文や俳句を学びました。総合的な学習の時間の学びを国語科にパスし、修学旅行の思い出を紀行文と俳句にしたのです。更に美術科や音楽科にもそのパスをつなぎました。美術科では神社仏閣の絵を描き、音楽科では生徒自らが詠んだ俳句に自ら曲を付けたのです。教科横断的な学習により、主体性と創造性が膨らみました。三宅中は、『各教科等での学習を実社会での問題発見・解決に生かしていくための教科等横断的な教育』に取り組んでいます。大望タイムにおいては、理科と美術科、社会科と英語科などのコラボが実現し、3学期には音楽科と体育科を予定しております。引き続き推進して参ります。

今回のバレーボールはレクリエーションでありながら、レベルが高いことに驚きの連続です。レシーブしたボールがセッターへパスされ、セッターはそれをトスに変えました。バレーボール部の生徒はもちろん、それ以外の生徒もそのトスをスパイクするシーンを何度も観ることができました。

バレーボールにおいて、パスは相手につなぐことを目的とし、トスはアタッカーの打ちやすいところへ上げることを目的とします。時にはその位置をずらして、アタッカーの打点に変化を与え、相手ブロッカーを翻弄し得点へと結び付けます。つまりトスには上げた選手の明確な意図やアタッカーへの想いが反映されているのです。

2024年、パスに留まらず、生徒たちは仲間とどんなトスを上げられるようになるのか、楽しみです。



京都府に平等院といふ単立寺院あり、極楽浄土の宮殿にして、殊に清閑の地なり。一見すべきよし、阿彌陀如来坐像によりて、華の花うつくしゅうて、その間四里ばかりなり。日が地を照らした。阿字池に鏡泳ぎ、平等院が反射する。阿彌陀如来坐像の顔覗きこみ、その間雲が霞いふさる。日のひかり当たらず風風響きを失う。風船船を見字し、外に出るとまた日が地を照らしていた。歩きながら平等院を裏から眺め風風響きを取り戻す。

静寂さ麗の風れ家喧嘩や



小中合同音楽鑑賞教室 12月4日(月)

東京都交響楽団の5人をお招きし、本校体育館にて音楽鑑賞教室を行いました。演奏曲は、モーツァルトの弦楽四重奏曲第17番や、映画「アラジン」で用いられた曲「A Whole New World」、「となりのトトロ」の劇中曲メドレー等、様々なジャンルにわたりました。本物に触れる大変幸せな時間でした。



三宅島についての話を聞く会 12月4日(月)

第1学年の総合的な学習の時間に、地域の方々にご来校いただき、昔の食事や遊びなど三宅島の暮らしについてお話いただきました。「みくらかご」「しょいこ」と呼ばれる、物を運ぶための伝統的な道具を実際に担がせてもらうなど、貴重な機会となりました。



小中高合同マラソン大会 12月16日(土)

都立三宅高等学校にて、小中高合同マラソン大会を実施しました。マラソンの得手不得手に関係なく、全力を出し切ろうと懸命に走る姿がとても素晴らしかったです。また、先にゴールした人が、後からゴールしてくる仲間に声援を送り、伴走する姿に大変感動しました。どのような苦難や困難も、励まし合える仲間がいれば必ず乗り越えられると改めて実感しました。これからも励まし高め合っていける三宅中生で！！



1月の行事予定

日	曜	学校行事	下校バス
9	火	始業式、安全指導	11:20
10	水		15:35
11	木	保小中高合同作品展(始)	18:00
12	金	⑥百人一首大会	18:00
13	土	土曜日授業、学校公開	11:55
14	日		
15	月	中央委員会	18:00
16	火	専門委員会、保小中高合同作品展(終)	18:00
17	水	TGG 英語実践学習(1年・始)	15:35
18	木		18:00
19	金		18:00
20	土	TGG 英語実践学習(1年・終)	
21	日		
22	月	生徒朝礼、避難訓練	18:00
23	火		18:00
24	水	職員会議、⑥カット	14:35
25	木	三宅村教育研究発表会、⑥カット	14:45
26	金	都立推薦入試(1)	18:00
27	土	都立推薦入試(2)	
28	日		
29	月		18:00
30	火	みなかみ体験学習(2年・始)、①～③保育実習(3年)	18:00
31	水		15:35

教育目標

「ふるさとの発展に進んで貢献する生徒の育成」

- 1 目標をもって意欲的に学ぶ生徒
- 2 人間性・社会性をはぐくみ、相手の立場に立って行動する生徒
- 3 心身ともに健康で明るい生徒

1月の生活目標

落ち着いた学校生活を送ろう

1月の保健目標

心と体の健康づくりをしよう

1月のスクールカウンセラー来校予定日

11日・12日・24日・25日